

L'enjeu fondamental des Écritures

Chaque année liturgique, du 1^{er} dimanche de l'avent à la fête du Christ Roi de l'univers, nous écoutons un nouvel évangile. L'année A, c'est Matthieu ; l'année B, Marc et en cette année 2024-2025, année C, Luc. Des passages de Jean sont insérés chaque année, ainsi dimanche dernier, les noces de Cana. En cette année, il nous est bon de redécouvrir l'évangéliste Luc. C'est un médecin, un syrien d'Antioche. Homme cultivé, de langue grecque, il connaissait aussi les Écritures juives mais il n'avait pas été un témoin direct de la vie de Jésus. Devenu Chrétien, il devint à un moment compagnon de Paul et durant ses voyages avec lui, il entendit et vit des écrits sur Jésus dont les auteurs étaient Matthieu et Marc. Il décida d'en faire autant. Relire le prologue de Luc 1, 1-4

Aujourd'hui Luc nous ouvre à sa théologie en lien avec la géographie et l'histoire du Salut. Dans son évangile, toute la vie de Jésus se passe en territoire juif qui commence et se termine au temple de Jérusalem. Il a écrit un Évangile mais aussi le Livre précieux des Actes des apôtres. Là, Luc nous fait découvrir les débuts de l'Église, qui va du monde juif au monde païen, qui commence à Jérusalem pour finir à Rome. A chaque fois, pour en montrer l'unité, il l'adresse à une même personne, Théophile. Un chrétien qu'il veut former dans la foi au Christ-Jésus. Nous avons tous à, devenir des Théophiles 'des amis de Dieu'. Sommes-nous amis de Dieu ? Avec Luc découvrons Jésus qui accomplit **Les Écritures**.

« Lorsque Jésus, avec la puissance de l'Esprit (Qui l'a saisi au Jourdain) revint en Galilée (C'est le début du ministère en Galilée de Jésus) sa renommée se répandit dans toute la région. Il enseignait dans les synagogues, le lieu sacré où la Parole de Dieu contenue dans la Torah, les Prophètes et les Psaumes est proclamée, commentée et actualisée pour permettre de vivre leur aujourd'hui en Dieu, comme nous ce matin. *Jésus vint à Nazareth, là où il avait grandi. Comme il en avait l'habitude, il entra dans la synagogue, le jour du Sabbat et il se leva pour faire la lecture. On lui présenta le 'livre' du Prophète Isaïe. Il ouvrit le livre et trouva le passage où il est écrit : « L'Esprit du Seigneur est sur moi parce que le Seigneur m'a consacré par l'Onction. Il m'a envoyé porté la bonne nouvelle aux pauvres, annoncer aux prisonniers qu'ils sont libres, aux aveugles qu'ils verront la lumière, apporter aux opprimés la*

libération, annoncer une année de bienfait accordée par le Seigneur. » Jésus replia le Livre, le rendit aux servants et s'assit. Tous dans la synagogue avait les yeux fixés sur lui. Alors il se mit à dire : « Cette Parole de l'Écriture, que vous venez d'entendre, c'est aujourd'hui qu'elle s'accomplit. » Jésus, saisi dans l'Esprit trouve ce passage d'Isaïe, le proclame en affirmant « Cette parole de l'Écriture que vous venez d'entendre, c'est aujourd'hui qu'elle s'accomplit ».

Les Écritures sont pétris de l'Esprit de Dieu. Isaïe fut inspiré par l'Esprit pour annoncer la future mission du messie, Marie fut saisie par l'Esprit à Nazareth pour engendrer le messie, Siméon et Anne furent conduit par l'Esprit pour adorer le messie tout petit au temple. De même, Jésus, saisi dans l'Esprit se révèle dans toutes les Écritures. Où commence-t-il ? A la synagogue de Nazareth, là où elles sont proclamées, et là où il a grandi. Celui qu'ils connaissent comme le fils du charpentier révèle son identité profonde. En accomplissant les Écritures, Jésus invite tant ses contemporains que nous-même aujourd'hui, à accueillir dans la foi Jésus et sa Parole libératrice. Par les Écritures nous sommes avec Jésus ses contemporains. Voulons-nous être visités par sa Parole de Vie maintenant ? Alors rumine et savoure les Écritures, elles nous font tant de bien. Par Elles, nous aimons mieux Jésus le Christ et sa douce Présence aimante pour nos vies concrètes. Voilà l'enjeu des Écritures. Sommes-nous prêts à vivre un tel chamboulement ?

Les Écritures ne sont pas du passé, elles sont pour notre aujourd'hui. Avons-nous les larmes aux yeux en les écoutant ? Comme le peuple qui pleure de joie à sa redécouvre, « En écoutant Esdras, les lévites qui traduisent, en donne le sens et l'on pouvait comprendre ». Voulons-nous comprendre, aimer la Parole de Dieu? O mon Dieu, reconnaissons notre pauvreté ! Sans Ta Parole qui nous éclaire, nous sommes aveugles et prisonniers de nos péchés qui refusent... l'Aujourd'hui de Dieu, l'agir de l'Esprit d'Amour de Jésus Vivant qui nous parle dans les Écritures! « **Ignorer les Écritures, c'est ignorer le Christ** » dira avec justesse St Jérôme. Elles sont notre berceau pour renaître au Père et devenir, de plus en plus, le Corps du Christ. Par Elles inspirés par l'Amour divin, nous redécouvrons Notre Unité en Christ « Que les différents membres aient tous le souci les uns des autre... Devenir le Corps du Christ et, chacun pour sa part, nous sommes membres de ce Corps : l'Église. »

Amen! P. Dominique